
  花だより平成２７年１２月 

【沼田支部】 報告者 ：杉原 悦子 

「皇帝ダリア」の咲く季節が到来！！ 

早いもので、２０１

５年も残りわずかとな

りました。この時期に

なると、皇帝ダリアが

あちらこちらで誇らし

げに薄紫色の花を咲か ［空に向かって伸びる皇帝ダリア］

せています。私は、広島市植物公園に珍しいダリア

があると聞き、数人で見に行った時に皇帝ダリアを

知りました。皇帝ダリアは、メキシコ～中米が原産

地の多年草で、草丈は１ｍ～６ｍ、１１月下旬頃

～１２月上旬頃に花を咲かせます。 

皇帝ダリアは、日が

短くならないと花芽が

できません。近くに街

灯や電灯があると日が

長いと感じ、花芽をつ  

［庭に咲く皇帝ダリア］  けないので植える場所

に注意が必要です。 

大きく成長すると６ｍにも達しますが、草丈を

高くしたくない場合は、何回か切り戻して高さを

調整することができます。庭植えに向いています

が、８号(直径２４ｃｍ)以上の鉢に小苗を植え付

ければ、小さくても花が咲きます。庭植えのもの

は露地で越冬しますが、鉢植えは凍らせないよう

に管理が必要です。 

我が家にも２階から楽しめるほど高く成長し

た皇帝ダリアがあり、とても見ごたえがあります。

薄紫色の花びらが舞い落ちる風情は、晴れた日に

は一層美しく見えます。庭に植えているお宅も多

いので、皆さんも見つけてみてください。 

 

松島先生いつもありがとうございます 

安佐南区花いっぱい運動には１０年以上の歴

史があり、先輩方が諸先生方から教わった花の生

育方法を実践に移して運動を広げ、現在に至って

いることにまず感謝を申し上げます。 

沼田公民館では、今年度も松島省三先生(元因島

フラワーセンター所長)に講師をお願いし、花づ

くり講座を実施しました。松島先生との出会いは、

区役所主催の研修会で平成２３年に三次ワイナ

リーで松島先生の講習を受講したことに始まり

ます。「魅せる花壇づくり」と題して、実にわか

りやすく「花は美しくきれいでなければ魅力があ

りません。花をきれいに咲かせるためには、花種

の選定、デザイン、配色などが大きく影響します。」

と教えてくださいました。お話を聴く内に、松島

先生に沼田にお出でいただきたいという思いが

頭をよぎり、沼田公民館長と松島先生にお願いし、

公民館で講座を始めたのが出発点でした。 

あれから４年が経

ち、１００名以上の

方々が先生の教えを

受けて花づくりに目

覚め、それぞれの地区

に美しい花を咲かせる［先生に教えていただいた葉牡丹の咲かせ方］

人に育ちました。種まきなどに縁のなかった方た

ちが、楽しそうに一人前に花談議ができるように

なりました。区内の様々な地域に反響が広がり、

先生に複数の公民館で講座をお願いしています。

ご負担をかけていると思いますが、皆さんの輝い

ている笑顔を見ていただき、これからも変わらぬ

ご指導を賜りますようお願い申し上げます。 
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【祇園西支部】 報告者 ：森川 数夫 

こだわりの腐葉土づくりをご紹介！！ 

公園や里山、歩道などに邪魔もの扱いの落ち葉が

たくさんあります。私は、この落ち葉を使って毎年

腐葉土をつくります。最適な葉は、サクラ・コナラ・

ケヤキ・モミジなどの広葉樹の葉です。マツ・スギ・

イチョウなどの針葉樹の葉は、樹脂成分が多いため

腐葉土をつくるには不向きです。今回は、腐葉土の

作り方をご紹介します。 

① 落ち葉を集め、集

めた葉をビニール

シート上に広げま

す。じょうろで散

水し、熊手などで

かきまぜます。 

② 葉の上に米ぬかをまき、ホウキや熊手でよくか

きまぜます。右下の写真のように、米ぬかがま

んべんなく葉に付くようにしてください。 

③ 落ち葉を入れる容

器［木箱・段ボール

箱・発砲スチロール

(底に穴を空けてお

くこと)など］を用

意します。 

これらの容器に、足で葉を踏込みながら積み

上げます。ビニールなどで上を覆い保管します。 

④ １カ月毎に、圧縮

されている葉をビ

ニールシートの上

に広げてかきまぜ

ます。空気に触れ

るように葉をほぐ

します。この作業が一番重要な作業です。これ

を２、３回繰り返してください。 

５月末頃には、完熟した落ち葉１００％の腐

葉土が完成します。皆さんも是非挑戦してみて

ください！ 

【安東支部】 報告者 ：上長者 辰雄 

毘沙門台中バス停に大きな花壇が登場 

毘沙門台団地

では、毘沙門台町

内会、第二毘沙門

台町内会、毘沙門

台東町内会の三

町内会と毘沙門台 ［みんなで協力して植え付けました］ 

学区社会福祉協議会が協働して、花いっぱいの団地

にすることを目的とした「毘沙門台花いっぱい運動」

に取り組んでいます。この度、その活動の一環とし

て、毘沙門台中バス停の南側に長さ３８メートル、

幅２メートルの花壇を新しく整備しました。１１月

２８日に、この花壇にパンジー、チューリップとむ

くげの木を植栽しました。作業は各町内会・社協の

役員及びボランティアなど約２０人が協力して行

い、約２時間で植え付けを終了しました。 

来春には花

が咲き、きれい

な花壇になる

でしょう。お楽

しみに！ 

区役所の花壇へ新しい花を植栽！！ 

１１月１９日、安佐南区

花いっぱい運動推進委員

会のメンバー全員で安佐

南区役所のモデル花壇に

植えていたサルビア、マリ

ーゴールドなどを抜き、葉

牡丹、桜草、袋撫子、ノー

スポールなど冬・春用の花 

［花壇の大部分を植え替え］  を植えました。なお、花壇

の一部にマリーゴールドを植えましたが、マリーゴ

ールドは寒さに弱いので、寒気が到来する時期に現

在育苗中のパンジー・ビオラに植え替える予定です。

葉牡丹は、１２月中

旬頃から色づきは

じめ、ノースポール

も同じころ咲き始

めます。また、桜草、

袋撫子は、３月頃か  ［植え替えた区役所の花壇］ 

ら咲き始めます。花が咲くのが楽しみです。                                                                                                                                                              


